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Betreff: 
 
Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0875/2017, SPD, Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
hier: Taubenschlag am Hauptbahnhof 
 
 
 
Mainz, 21.11.2017 
 
 
 
gez. 
Christopher Sitte 
Beigeordneter 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
 
Der Ortsbeirat Neustadt nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Zwischenzeitlich hat diesbezüglich beim Standes-, Rechts- und Ordnungsamt ein Gespräch mit 
der Stadttaubeninitiative und der Deutschen Bahn stattgefunden.  
 
In diesem Zusammenhang hat die Stadttaubeninitiative über die Gründung eines Vereins die 
„Stadttaubeninitiative Mainz e.V.“ berichtet. Hierzu steht noch die Anerkennung der Gemeinnüt-
zigkeit aus.  
 
Die Stadttaubeninitiative ist derzeit insbesondere im Haltestellenbereich der MVG tätig, um die 
Eier der dort nistenden Tauben gegen Gipseier auszutauschen. Durch die Eierentnahme soll die 
weitere unkontrollierte Vermehrung der Tauben verhindert werden. Einen geeigneten Standort für 
die Einrichtung eines Taubenschlags im Bereich im Bereich des Hauptbahnhofs wurde bisher 
noch nicht gefunden. 
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Die Deutsche Bahn trägt vor, in Wiesbaden sehr schlechte Erfahrungen mit einem Taubenschlag 
am Bahnhof gemacht zu haben. Hier nisteten ca. 80 Tauben. Unabhängig davon sind jedoch ca. 
500 bis 1000 Tauben in den Taubenschlag geflogen, um Futter zu sich zu nehmen. Die monatli-
che Futtermenge betrug dort 400 bis 500 Kg. Durch das Anfüttern der Tauben habe sich die Popu-
lation stark vermehrt, insbesondere außerhalb des Taubenschlages. Dies würde nicht dem ur-
sprünglichen Sinn eines Taubenschlags entsprechen, die Stadttaubenpopulation zu reduzieren. 
Da in Frankfurt ähnliche Erfahrungen gemacht wurden, lehnt die Deutsche Bahn aus den vorge-
tragenen Gründen einen Taubenschlag auf den Bahnhofsgeländen im ganzen Rhein-Main-Gebiet 
ab.  
 
Demnächst wird eine Ortsbesichtigung mit der Stadttaubenhilfe Mainz e.V. und dem Standes-, 
Rechts- und Ordnungsamt stattfinden, um weitere Möglichkeiten um den Hauptbahnhof herum 
zu eruieren.  
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